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Ebrard confirma que 
va por Presidencia 
en 2024; “estaré 
listo para cuando sea 
el momento”
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Vacuna contra la 
gripe es capaz de 
proteger contra 
complicaciones por 
el covid-19: estudio

 Gobernación presentó 
modificaciones al nuevo 
decreto, que no tiene plazo 
final; a partir de hoy se 
reduce aforo al 30 % en 
industrias, comercios y 
servicios; no habrá en el 
estado Ley Seca.

POLÍTICA / PAG.7

ESTADO /  PAG.5

En Puebla, conductores 
ebrios perderán 
licencia y podrían pasar 
hasta 8 años de cárcel

LUIS ERNESTO LUIS ERNESTO 
DERBEZ ASEGURADERBEZ ASEGURA  
QUE QUE SIGUE SIENDO SIGUE SIENDO 
EL EL RECTORRECTOR DE LA  DE LA 
UDLAPUDLAP

POR TERCERA OLA COVID, 
NUEVAS RESTRICCIONES 

 El secretario de Salud 
confirmó que circulan 
en Puebla 4 variantes de 
Covid-19; éstas son la Alfa, 
Gamma, Delta y Épsilon, 
mismas que son más 
agresivas y generan mayor 
riesgo de contagios. PAG. 6PAG. 6

Lalo Rivera reforzó 
lazos con líderes 
de mercados 
para apuntalar 
mejoramiento
El presidente electo por Puebla 
capital, Eduardo Rivera Pérez, se 
reunió con líderes de los merca-
dos de la ciudad con el propósito 
de establecer un espacio de diá-
logo abierto para buscar solucio-
nes a las condiciones de los in-
muebles y atender las demandas 
de los locatarios.

POLÍTICA / PAG.8

El relajamiento social y mal uso de cubrebocas han provocado el aumento considerable de casos Covid-19 en el Estado. FOTO:  Hilda Ríos / Enfoque
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CCE quiere “un 
buen arreglo y 
no un mal pleito”; 
pide negociar predio 
con Barbosa

 Durante sesión del pleno, 
el Congreso local aprobó 
reformas a la Ley de Vialidad
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ANGELOPOLITANAS

Las clases presenciales en educación básica, anunciadas para 
agosto, pueden mantenerse hoy, pero si la terca realidad se impone, 
empezarán hasta el último trimestre del año.
Ayer, el diputado local Hugo Alejo Domínguez pidió a las autoridades 
de Salud poblanas reconsiderar hasta dónde es factible que el nuevo 

que siga virtual. Este martes, el gobernador dijo que se mantiene la 
decisión original.

El diputado explicó que hasta antes de saber de este nuevo escenario de 
contagios, los docentes se estaban capacitando para iniciar el 30 de agosto las 

clases presenciales, con todas las medidas de sanitización.
Tanto el gobierno, la secretaría de Salud y la SEP tendrán casi un mes para evaluar si vale 
la pena que el nuevo ciclo escolar siga virtual o ya se inicie de forma presencial. El modelo 
educativo Híbrido señala que las clases presenciales para preescolar sean de tres horas; 
primaria de cuatro horas y media y para secundaria de siete horas.
Como van las cosas se ve difícil que el regreso presencial sea en agosto próximo, a pesar de 
las buenas intenciones.

al nuevo Decreto que no tiene plazo, entre los cambios en vigor a partir 
de hoy se encuentra la reducción del aforo al 30 por ciento, pero no se 
contempla aplicar en el estado la Ley Seca.
La funcionaria estatal dijo que operarán con un aforo del 30 por ciento: 
los restaurantes, cafeterías, salones de eventos. Exposiciones, eventos 

deportivos profesionales; boliches, ferias, juegos mecánicos; cines y 
balnearios.

Las áreas de comida rápida en Centros Comerciales también deben funcionar al 
30 por ciento y con un tope de 40 mesas. Los cines se mantienen operando con un aforo del 
30 por ciento; lo mismo será para las salas VIP, que ya tenían permitido el 70 por ciento.
Los balnearios respetarán el aforo del 30 por ciento y no deberán exceder el número de 150 
personas al interior. Los eventos sociales sólo podrán llevarse a cabo en espacios abiertos, 
con el 30 por ciento, al igual que en lugares cerrados, con un tope máximo de 100 personas. 
Las actuaciones culturales se ajustan a la operación del 30 por ciento de aforo, con un tope 
máximo de 250 personas.
Mientras que los parques y espacios públicos estarán abiertos con aforo del 50 por ciento. 

Vigentes; billares, bares; botaneros y cantinas.
La ola es más agresiva y aunque pueden existir menos hospitalizados, el número y los 
síntomas son más graves y los jóvenes los más afectados.

Un agente de la Fiscalía Especializada en Investigación de Secuestro y Extorsión 
(FEISE), de la Fiscalía estatal, fue abatido la madrugada del lunes durante una 

emboscada en la colonia Loma Bonita, en la junta auxiliar de San Jerónimo 
Caleras, cuando realizaban una investigación por el plagio de una persona.

resultaron heridos, aunque escaparon y dejaron abandonada una camioneta de 
reciente modelo.

Los hechos ocurrieron en un lugar considerado por los vecinos como “zona 
roja”, por ejemplo, ahí se llevó a cabo el secuestro de madre e hija y el hallazgo 

el año pasado de dos cuerpos desmembrados.
El enfrentamiento a tiros despertó a los vecinos quienes aseguraron que 

hay balaceras, pues radican ahí bandas dedicadas al narcomenudeo, robo de 
hidrocarburo y secuestro.
En los primeros minutos del lunes, los agentes del grupo antisecuestros realizaban acciones 
de investigación en inmediaciones de la calle Niños Héroes de Chapultepec, entre las 
avenidas Jacaranda e Higuera.
Según la fuente consultada, fueron emboscados y atacados a balazos con armas largas; uno de 
los proyectiles alcanzó el rostro de Cecilio Ubaldo, de 29 años, un agente de reciente ingreso 
en la corporación.

Ante la llegada de la tercera ola de Covid-19, el secretario de protección civil 
del Ayuntamiento, Gustavo Ariza Salvatori, anunció que el zócalo de la 

ciudad de Puebla permanecerá cerrado con vallas pues es un riesgo para 
quienes llegan ahí.
En el lugar la gente come o simplemente permanece sentado en las 
bancas lo cual podría ser un riesgo considerando la aglomeración de 
personas.

Anunció que vigilarán que los establecimientos no rebasen los horarios 
de actividades. Si no los dejan entrar para hacer revisiones, harán uso de la 

fuerza pública pues se trata de hacer cumplir las medidas del nuevo decreto.

pero la autoridad poco han hecho efectivo para combatir la pandemia.
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EE.UU. ALERTA POSIBLE VÍNCULO DE 
VACUNA DE JOHNSON & JOHNSON CON 
EL SÍNDROME DE GUILLAIN-BARRÉ
La vacuna contra COVID-19 de Johnson & Johnson 
podría estar relacionada con el síndrome de Guillain-
Barré, en el que el sistema inmune ataca los nervios.

ROGER FEDERER NO 
COMPETIRÁ EN JUEGOS 
OLÍMPICOS DE TOKIO 2020
Por medio de un comunicado, Federer apuntó que 
no competirá en los Juegos Olímpicos de Tokio 
2020 debido a una lesión de rodilla

“LA PRENSA DE MÉXICO ES INMUNDA”, 
DIJO NUEVO VOCERO DEL GOBIERNO 
DE LA CIUDAD DE MÉXICO
Sebastián Ramírez, nuevo titular de Comunicación 
Social del Gobierno de la Ciudad de México, dijo que 
la prensa en nuestro país es “inmunda”

Luis Ernesto Derbez afirmó que el nombramiento de 
Armando Ríos Piter como rector de la UDLAP es ilegal e 
improcedente

HAY UN SOLO RECTOR DE LA 
UDLAP Y SOY YO, ACLARA LUIS 
ERNESTO DERBEZ
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SE AGRAVA LA PANDEMIAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Cuando poco a poco empezaba a recuperarse la economía poblana, la emergencia 

sanitaria está obligando a frenarla a partir de hoy con decisiones políticas que 

van a afectar no solo a los empresarios y a los negocios, sino a miles de mujeres y 

hombres que empezaban a recuperar su actividad y sus ingresos.

La tercera ola de Covid-19, que se anunció desde principios de junio pasado y 

las autoridades mexicanas federales y por consiguiente las locales minimizaron, 

empezó a crecer en las últimas dos semanas y no les quedó más que reconocerla, 

pero poco hicieron para frenarla, por ejemplo, con medidas más estrictas y redu-

ciendo la movilidad de los jóvenes, sector hoy más afectado por los contagios.

Ayer, para enfrentar el repunte de casos de Covid-19 en el estado y evitar que 

se registre una crisis hospitalaria, el gobierno poblano emitió modificaciones al 

decreto entre las que destacan que el aforo máximo permitido para toda actividad 

comercial y económica sea del 30 por ciento.

El gobernador Miguel Barbosa pidió a todos los sectores de la sociedad a actuar con 

responsabilidad en este escenario de salud pública, retomando y aplicando con mayor 

rigidez las medidas sanitarias, es decir, no bajando la guardia ante la contingencia.

Por lo pronto, el gobierno intensificará sus operativos de sana distancia en el trans-

porte público para verificar que los responsables de las unidades estén aplicando 

los protocolos y para corroborar que cumplan con el aforo máximo permitido, lo 

que en realidad no sucede.

Los secretarios de Trabajo, Economía y Gobernación, Abelardo Cuéllar, Olivia 

Salomón y Ana Lucía Hill Mayoral, respectivamente, propiciarán reuniones con 

sindicatos y empresarios para reproducir los esquemas de cuidado en los centros 

de trabajo, con el objetivo de mantener abierta la economía y recuperar empleos, 

pero con las medidas sanitarias correspondientes.

Los ajustes al decreto no tienen un plazo para concluir, y podrán cambiar o sus-

tituirse dependiendo de las condiciones sanitarias de la entidad.

“Reconoció que la situación por la que atraviesa Puebla es preocupante, por lo que 

su administración está tomando acciones concretas”, se subraya en un comuni-

cado oficial del gobierno.

De los jóvenes que viajaron a Cancún, el secretario de Salud, José Antonio Martí-

nez, dio a conocer que 251 estudiantes se han muestreado, y de ellos 128 han dado 

positivo, jamás advirtieron de estos riesgos.

Sobre el decreto que entra en vigor hoy, la secretaria de Gobernación, Ana Lucía 

Hill, explicó que estipula que el aforo permitido para toda actividad económica y 

comercial será del 30 por ciento, mismo porcentaje para cines, incluyendo salas 

VIP, restaurantes y cafeterías, salones de eventos en hoteles, exposiciones, eventos 

deportivos profesionales, boliches, ferias y juegos mecánicos.

Las áreas de comida rápida en centros comerciales operarán con un aforo del 30 

por ciento y un tope de 40 mesas. Los balnearios deberán respetar el aforo de 30 

por ciento y no más de 150 personas.

En cuanto a eventos sociales, podrán llevarse a cabo en espacios abiertos y/o cerrados 

respetando el 30 por ciento de aforo, con un tope máximo de 100 personas; sobre 

las actividades culturales, teatros y auditorios, podrán operar al 30 por ciento 

con un tope máximo de 250 personas, y por lo que respecta a parques y espacios 

públicos, deberán funcionar con un aforo del 50 por ciento.

El subsecretario de Transparencia y Gobierno Digital, Jesús Ramírez Díaz 

advirtió que el aumento en la incidencia de nuevos casos de Covid-19 hace 

previsible el cambio en el semáforo epidemiológico de amarillo a naranja y 

el inicio de una tercera ola. 

De acuerdo con el Sistema de Monitoreo Regional, Puebla está en amarillo, pero 

con una tendencia ascendente. Expresó que lo anterior está reflejado en las cifras 

de nuevos contagios que en junio promediaron 30 y en lo que va de julio alcanzó 

una media de 60, pero algunos días reportaron más de 100.

Ramírez Díaz señaló que la hospitalización también reportó un crecimiento durante 

los primeros días de este mes al pasar de 127 a 185, mientras que los casos activos 

eran 77 y actualmente son 160.

Sobre la zona que concentra los contagios, comentó que el 71 por ciento está en la 

capital, por lo que exhortó a la población a hacer un esfuerzo de contención social 

para revertir la tendencia al alza.

La preocupación está presente en las autoridades y aún con las medidas de con-

tención anunciadas es importante que la sociedad se sume, la pandemia no cede y 

ahora es más agresiva y con consecuencias mayores, lo peor es que está agrediendo 

a los más jóvenes y a los menores de edad.

La pandemia está frenando la economía y parece que se radicalizará más en los 

próximos tres maeses.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Los enredos de Pfizer. Primero fue BioNTech, el aliado tecnológico de Pfizer, el 

que comentó a la prensa en la primera semana de julio que la vacuna Pfizer contra 

el Covid-19 requerirá una tercera inyección. Los estudios de la primera empresa 

identificaron que la eficacia del biológico baja a 91 por ciento en seis meses, una 

vez aplicada.

Pero ahí no quedaron las cosas: “probablemente sea necesario recibir otro refuerzo 

cada año o quizás cada 18 meses”, dijeron los portavoces. Y todo ello con 30 variantes 

distintas del virus en todo el mundo.

Más las que faltan por descubrir.

Luego, casi al mismo tiempo llegó la información de la Agencia Nacional de Vigi-

lancia Sanitaria en Brasil, que informó sobre casos de inflamación en el corazón 

(miocarditis), producida por la vacuna Pfizer.

Y en cuestión de horas, tal Agencia “mantuvo la recomendación de usarla, ya que 

los beneficios siguen superando a los riesgos”.

Y es que aquel país, la vacuna de Pfizer ha presentado efectos secundarios, desde 

los leves hasta los graves en poco más del 9 por ciento de todas las inmunizaciones.

Dicen los que saben que la capacidad de producción de variantes nuevas es enorme 

en el caso del Covid-19 y que, por lógica, es imposible establecer una vacuna que 

tenga la capacidad para combatirlas a todas, con un ciento por ciento de éxito.

Tales expertos comentan que tiene toda la lógica el que se piense en un refuerzo 

para la vacuna, en año o año y medio.

Se señala el caso del refuerzo de la vacuna contra la polio, que por décadas requirió 

de otra dosis para poder obtener el ciento por ciento de protección.

Así que, hay que estar pendientes para informarse sobre este tema del refuerzo 

de la vacuna Pfizer. Habrá que esperar lo que dilucidan las autoridades sanitarias 

mexicanas, de acuerdo a lo que finalmente concluya BioNTech.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

COMERCIANTES DEL CENTRO HISTÓRICO 
LAMENTAN REGRESAR AL 30 POR 
CIENTO DE AFORO PUES BAJARÁN DE 
MANERA CONSIDERABLE SUS VENTAS
El Consejo de Comerciantes del Centro 
Histórico (CCC), lamentó que se regresé 
al 30 por ciento la apertura de negocios, 

-

-
-

nos no las cumplen se seguirá perdiendo 

económico.
-

iniciará a partir de este miércoles 14 de ju-
lio, donde se ordenó que aforos en las ac-

-
sas regresan al 30 % en la entidad se man-

-
plir lo que estipula la autoridad estatal, 
pero preguntó qué sucede o quien san-

-

que es uno de los factores donde el conta-

ha cumplido desde el principio de la pan-
-

Finalmente, recordó que el año pasa-
do cerraron cerca de 7 meses, donde los 

todos los procesos para no contagiarse 

-
ra una tercera oleada de contagios por 

 ALMA MÉNDEZ

El nuevo decreto iniciará a partir de hoy 14 de julio, donde se ordenó que aforos en las actividades económicas, recreativas y religiosas regresan 
al 30 % en la entidad se mantienen cerrados bares, cantinas y centros nocturnos ante la tercera ola del Covid-19. FOTO: 
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ACECOP propondrá 
campañas para que 
centros comerciales se 
vuelvan difusores de las 
medidas de sanidad
La Asociación de Centros Comercia-
les en Puebla (ACECOP), alzó la mano 
para que los centros comerciales se 
vuelvan difusores y se redoblen es-
fuerzos, para cumplir con los aforos 
establecidos, donde deberá de ser re-
forzada en campañas con medios de 
comunicación, donde se les recuerde 
a los ciudadanos que se deben acatar 
las medidas de salud, para evitar un 

El director de la ACECOP, Andrés de 
la Luz Espinosa, aseguró que en este 
momento lo más importante son las 
cepas, ya que se puede colapsar el sis-
tema de salud, así como la economía 

Lamentó que las campañas que se 
realizaron para el turismo y que vinieran 
en sus vacaciones de verano, se vengan 
abajo, debido a que se realizó para ge-
nerar derrama económica en restauran-
tes, hoteles y todos los establecimien-

Dijo que otra afectación, es que 
tenía conocimiento de que había in-
versionistas que iban a posicionar su 
marca o su negocio y venía con una 
tendencia positiva, quien si bien no les 

               ALMA MÉNDEZ

EN EXTINCIÓN LOS ANTROS DE LA ZONA 
DE CHOLULA, POR CRISIS COVID

La tercera ola de Covid-19  
en Puebla arrastra con la 
temporada de Chile en Nogada

Iglesia reitera las 
medidas necesarias para 
evitar que los contagios 
sigan al alza
La Arquidiócesis de Puebla, lamentó la 
reducción del aforo al 30 por ciento para 
las iglesias, por lo que, mencionó que 
seguirán guardando todas las medidas 
necesarias para evitar que los contagios 
sigan al alza, como el uso obligatorio de 
cubrebocas de mayor seguridad, toma de 
temperatura, aplicación de gel antibacte-

Mediante un comunicado, exhorta-
ron a todas las personas vulnerables a 
participar del culto desde casa, siguien-
do alguna de las diversas transmisiones 
de la santa misa, rosario o catequesis, a 
través de las distintas redes sociales de 
la Arquidiócesis

Se enfatiza que seguirán procuran-
do que sus celebraciones de la fe, se 
realicen con el aforo permitido, en el 
compromiso de salvaguardar la vida y 

misión de preservar la vida como exce-
lente don de Dios, ha determinado que 
los templos reducen su aforo máximo 

que siguen suspendidas las verbenas 
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La Cámara Nacional de la Industria de Restauran-

como un golpe fuerte para el sector restaurante-
ro pues sus ventas se pueden caer en un 30 por 
ciento, pues ya habían iniciado con la promoción a 
nivel nacional e internacional la Temporada de Chi-
le en Nogada y podrían no llegar a la meta de los 
3 millones 500 mil y el 10 por ciento de la plantilla 
laboral tendrá uno o dos descansos más de los que 

La presidenta Olga Méndez Juárez, sugirió rea-
lizar los operativos correspondientes, pues muchos 
saben dónde se encuentran rebasados los decretos 
y dónde se relajan las medidas, por su parte, men-
cionó que tendrán que ajustarse al nuevo decreto 
del 30 por ciento en su aforo en sus horarios de 
los trabajadores, así como sus días de descanso, 
ya que afecta la venta y el movimiento con los co-

Reiteró que los negocios dependen del relaja-
miento social, ya que equivocadamente los ciuda-

danos piensan que con estar vacunados se vuelven 
inmunes al Covid-19, pues han presenciado cómo 
ingresan a restaurantes sin cubrebocas ya que 
lo olvidan en su coche o porque ya no tienen la 
costumbre de usarlo y los restaurantes tienen que 
otórgales uno, debido a que la autoridad lo exige 

Méndez Juárez, subrayó que siempre han cum-
plido los decretos emitidos, pero criticó las reunio-
nes en casa donde no hay medidas, ni protocolos 

relajamiento en los municipios conurbados como 

“Llegamos a esta restricción, donde estamos en 
Temporada de Chiles en Nogada y siempre hemos 
pensado que este sería un buen comienzo para la 
reactivación, pero el problema lo tenemos en el 
campo donde la gente ya trabajó, pues cosechó y 
trabajó una temporada para obtener ganancias y 
nosotros solo dejamos de comprarles, pero, ¿ellos 
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Méndez Juárez, 
subrayó que 
siempre han 
cumplido los 
decretos emitidos, 
pero criticó las 
reuniones en 
casa donde no 
hay medidas, 
ni protocolos de 
sanidad.

La Asociación de Empresarios de la Vida Nocturna de Puebla, 
señaló que hasta el momento han cerrado un 30% de 200 

30%, ante la negativa de apertura de parte del Gobierno 

El representante legal de dicha asociación, Guillermo 
Méndez Morales, dijo que varios de estos negocios contaban 
con una planilla de 20 empleados, así como otros que conta-
ban con 50 personas laborando, dichos establecimientos se 
encontraban en la zona de Cholula, los cuales ya cerraron en 

Lo cual dijo los afectará en demasía, aunque reconoció 
que la afectación no solo es para su gremio sino para todos 

Méndez Morales, señaló que no les queda más que acatar 
el decreto, pues reiteró que han sido el giro comercial más 
golpeado por la pandemia, aunque hay descontento por la 
negativa de apertura también entienden que no es posible 

Por lo que sugirió que es importante que el Gobierno 
del Estado, busque alternativas adecuadas y no sólo opte 

Dijo que continúan con el interés de regularizar negocios 
que opera en la clandestinidad y recordó que es uno de sus 

“Que no se permita la irregularidad en la reapertura de 
lugares, no solo en municipios de la metrópoli, sino dentro de 
la misma metrópoli, que se sabe están abiertos, pero bueno, 

               ALMA MÉNDEZ
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Estudiantes fiesteros que fueron a 
Cancún padecen variantes Covid

POR LLEGADA DE 4 VARIANTES COVID, PUEBLA REDUCE 
AFORO AL 30% EN LUGARES Y ACTIVIDADES PERMITIDOS

En pie el regreso a 
escuelas y el grito de 
Independencia pese 
a llegada de variante 
Delta a Puebla
Puebla, Pue. El gobernador Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, aseguró que 
no se prevé suspender el regreso a 
clases, ni la celebración del grito de 
independencia, pues su administra-
ción está tomando medidas, antes de 
que la crisis sanitaria sea más grave.

El titular del Poder Ejecutivo se-
-

cialmente la cancelación del grito de 
independencia, pues esta decisión 
se tomará una vez que se conozca la 
evolución de los contagios.

“Esperamos no llegar al pico, 
por eso así lo dije vamos a tratar 
de llegar a los picos, por eso esta-
mos asumiendo rápido decisiones. 
En su momento tomaremos una de-
cisión, respecto a cada evento que 
haya, pero hoy no vamos a anunciar 
la suspensión de nada, por eso es-
tamos actuando con rapidez y con 
realismo”, declaró en conferencia de 
prensa.

En relación al regreso a clases, 
aseguró que se continúan realizando 

en las aulas, para evitar la propaga-
ción de Coronavirus.

Señaló que suspender el regreso 
a clases presenciales, es una deci-
sión que se tiene que tomar en coor-
dinación con autoridades federales 
de educación.

“Nos estamos preparando para el 
regreso a clases, y no vamos a de-
jar de estarlo haciendo, y toda esta 
evolución es una evaluación muy 
complicada que tiene que tomarse 
por autoridades federales y locales 
de educación, lo que si tengo que 
decir es que no vamos arriesgar a 
los niños”, dijo.  SILVINO CUATE

El secretario de Salud, José Antonio Mar-

cuatro variantes Covid-19 en la entidad, 
éstas son la Alfa, Gamma, Delta y Épsi-
lon, mismas que cuentan con la validez 
del Instituto de Diagnóstico y Referencia 
Epidemiológicos (INDRE). 

El funcionario estatal destacó que es-
tas variantes son “preocupantes” por su 
alta transmisibilidad, y por su difícil trata-
miento médico. 

Explicó que la variante Alfa, conocida 
como la británica, es 70% más transmisi-
ble que la cepa original. 

La variante Gamma, conocida como 
brasileña, puede ser resistente a los tra-
tamientos médicos y vacunas. 

La variante Delta o de la India, tiene la 
capacidad de transmitir el virus de 8 a 10 
personas más, además se presenta como 

-
mente se presentan los signos graves.

El secretario alertó que los cubrebocas 

la cadena de contagio en espacios cerra-
dos. 

En tanto que, la variante Épsilon, pro-
veniente de Estados Unidos, tiene resis-
tencia a las vacunas.

En este mismo sentido, Martínez Gar-
cía dijo que de los 418 estudiantes que 
viajaron a Cancún, 251 se han realizado 
la prueba de detección del virus, de los 
cuales 128 han dado positivo, es decir la 
mitad de ellos. 

Agregó que en los últimos 6 días, se 
ha presentado un aumento, en casos ac-
tivos incrementó el 60%, mientras que 
el índice de positividad pasó del 16% al 
24%. 

En tanto que, la ocupación hospitala-
ria incrementó un 53%, al pasar de 121 
a 185 pacientes internados, y quienes re-
quieren ventilación mecánica pasaron de 
14 a 24, es decir 72% más. 

Destacó que los contagios se están 
incrementando en menores de 40 años 
de edad y la mortalidad se concentra en 
personas de 40 a 47 años que padecen 

La titular de la Secretaría de 
Gobernación, Ana Lucía Hill 

-
caciones al nuevo decreto que 
no tiene plazo, entre los cam-
bios se encuentra la reducción 
del aforo al 30 por ciento, pero 
no se contempla aplicar en el 
Estado la Ley seca.

La funcionaria estatal dijo 
que los restaurantes, cafete-
rías, salones de eventos, la in-
dustria de exposiciones, even-
tos deportivos profesionales, 
boliches, ferias y juegos me-
cánicos operarán con un aforo 
del 30 por ciento.

Las áreas de comida rá-
pida en Centros Comerciales 
también deben funcionar al 30 
por ciento, y con un tope de 
40 mesas.

Los cines se mantienen 

operando con un aforo del 30 
por ciento; lo mismo será para 
las salas VIP, (estas ya tenían 
permitido el 70 por ciento).

Los balnearios respetaran 
el aforo del 30 por ciento y no 
deberán exceder el número de 
150 personas al interior.

Los eventos sociales sólo 
podrán llevarse a cabo en es-
pacios abiertos, con el 30 por 
ciento, al igual que en lugares 
cerrados, con un tope máximo 
de 100 personas.

Las actuaciones culturales 
se ajustan a la operación del 
30 por ciento de aforo, con un 
tope máximo de 250 personas.

Mientras que los parques 
y espacios públicos estarán 
abiertos con aforo del 50%.

Por último dijo que siguen 
-

les, eventos masivos no consi-
derados en los decretos vigen-
tes, billares y lugares cerrados 
de esparcimiento, bares bota-
neros y cantinas.

En su intervención, el go-
bernador Miguel Barbosa 
Huerta exhortó a los ayunta-
mientos para que asuman el 
cumplimiento del decreto, e 
impidan el funcionamiento de 

lugares que no están autoriza-
dos como los antros.

“Que asuman por favor, es 
un llamado, es una exigencia, 
para que seamos responsables 
los órdenes de gobierno con 
esta respuesta que debemos 
de dar ante una situación de 
emergencia”, declaró en con-
ferencia de prensa. 

    SILVINO CUATE

comorbilidades, es decir una enfermedad 
adicional como cáncer, diabetes, y obe-
sidad. 

Por su parte, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta señaló que entre los es-
tudiantes hay casos con algunas de las 
nuevas variantes, sin embargo, no preci-
só cuántos son. 

Barbosa Huerta llamó a los ciudada-
nos a volver a tener disciplina con las me-
didas sanitarias para evitar un repunte en 
el mes de septiembre. 

En su intervención, el subsecretario de 
Transparencia y Gobierno Digital, Jesús 
Ramírez indicó que en el Sistema de Mo-
nitoreo Regional las 6 regiones están en 
amarillo, pero con una tendencia ascen-
dente, por lo que Puebla podría regresar 
al color naranja.

SE REGISTRAN 53 
ENFERMOS COVID-19 
La Secretaría de Salud registró 53 nuevos 
enfermos de Coronavirus, en compara-

ción con los datos de ayer son 4 casos 
más, en esta ocasión no hay fallecidos, 
actualmente hay 88 mil 058 acumulados 
y 12 mil 821 defunciones.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que hay 239 ca-
sos activos distribuidos en 27 municipios, 
además se tienen registrados 187 pacien-
tes hospitalizados, 24 están graves.

Agregó que, desde el inicio de la 2 mil 
349 menores de edad lo han contraído y 
57 perdieron la vida, con tasa de letalidad 
del 2.42 por ciento.

Detalló que, del total de caso 916 se 
registraron en adolescentes de 11 a 15 
años; 619 entre jóvenes de 16 a 18 años; 
380 en niños de 6 a 10 años; 224 en me-
nores de 1 a 5 años; y 210 en bebés con 
menos de 12 meses.

Por defunciones 21 son bebés meno-
res de 12 meses; 14 en adolescentes de 
11 a 15 años; 9 en jóvenes de 16 a 18 
años; 7 en de 1 a 5 años; y 6 en niños de 
6 a 10 años.  SILVINO CUATE

Barbosa Huerta llamó a los ciudadanos 
a volver a tener disciplina con las 
medidas sanitarias para evitar un 
repunte en el mes de septiembre. 
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Preparen sus cuentas, recomendó 
gobernador Miguel Barbosa a ediles 
salientes; “tengan todo ordenado”

Renovación de AN no 
fracturará  la relación 
dentro del Congreso local
La diputada local, Mónica Rodríguez 
Della Vechia, rechazó que la reno-
vación de la dirigencia estatal del 
PAN, llegue a fracturar la relación 
que se espera tener como fracción 
dentro del Congreso local.

Esto luego de que el diputado 
local electo Rafael Micalco Méndez 
dejara entre ver que aspira a ser el 
próximo dirigente, y la actual pre-
sidente Genoveva Huerta pudiera 
buscar la reelección.

Della Vecchia citó que la banca-
da del PAN estará formada por nue-
ve diputados, entre ellos Micalco 
Méndez, quien tiene la experiencia 
como diputado y también como diri-
gente, por lo que no hay razón para 
que surja una división.

En este sentido, rechazó que el 
nombramiento de Eduardo Alcánta-
ra como coordinador de la bancada 
para la siguiente legislatura haya 
sido con miras a poner un alto a 
cualquier disputa que pudiera sur-
gir entre ella y Oswaldo Jiménez por 
ser quien encabezará esta función.

Bajo este contexto Mónica Della 
Vecchia pidió esperar los tiempos 
para saber si solo Rafael Micalco, 
Genoveva Huerta, van por la diri-
gencia estatal del PAN, o habrá más 

 AURELIA NAVARRO

CERRARÁN OTRA VEZ EL ZÓCALO DE PUEBLA 
AHORA POR TERCERA OLA COVID

En Puebla, conductores 
ebrios perderán 
licencia y podrían pasar 
hasta 8 años de cárcel
Durante la penúltima sesión del ple-
no, el Congreso local aprobó refor-
mas a la Ley de Vialidad para sancio-
nar con la suspensión y cancelación 

-
cir a quienes manejen cualquier tipo 
de unidad bajo los efectos del alco-
hol o estupefacientes.

En el estado de Puebla, quien 
-

de alguna persona, será castigado 
con tres y hasta ocho años de pri-
sión. Durante esta misma sesión los 
diputados aprobaron incrementar la 
sanción contra quienes incurran en 
el delito de proteger o colaborar para 

el castigo de 5 a 8 años de prisión.  
Ambas reformas aprobadas al 

el gobernador Luis Miguel Barbosa 
  

         AURELIA NAVARRO

El gobernador Miguel Barbosa Huerta aseguró que 
no se prevé suspender el regreso a clases, ni la ce-
lebración del grito de independencia, ya que, su ad-
ministración está tomando medidas, antes de que la 
crisis sanitaria sea más grave. 

El titular del Poder Ejecutivo señaló que aún no 

independencia, pues esta decisión se tomará una vez 
que se conozca la evolución de los contagios. 

“Esperamos no llegar al pico, por eso así lo dije 
vamos a tratar de llegar a los picos, por eso estamos 
asumiendo rápido decisiones. En su momento to-
maremos una decisión, respecto a cada evento que 
haya, pero hoy no vamos a anunciar la suspensión 
de nada, por eso estamos actuando con rapidez y 

con realismo”, declaró en conferencia de prensa. 
En relación al regreso a clases, aseguró que se 

-
dientes en las aulas, para evitar la propagación de 
Coronavirus. 

Señaló que suspender el regreso a clases presen-
ciales, es una decisión que se tiene que tomar en 
coordinación con autoridades federales de educación. 

“Nos estamos preparando para el regreso a cla-
ses, y no vamos a dejar de estarlo haciendo, y toda 
esta evolución es una evaluación muy complicada 
que tiene que tomarse por autoridades federales y 
locales de educación, lo que si tengo que decir es 
que no vamos arriesgar a los niños”, dijo. 

              SILVINO CUATE

En relación al 
regreso a clases, 
aseguró que 
se continúan 
realizando las 
modificaciones 
correspondientes 
en las aulas, 
para evitar la 
propagación de 
Coronavirus. 

Ante la presencia de variantes Covid-19 
en Puebla, y el aumento de contagios 
en jóvenes, el titular de la Secretaría de 
Protección Civil del municipio de Puebla, 
Gustavo Ariza Salvatori, anunció que se 
volverán a cerrar los accesos a la plancha 
del Zócalo.  

“Se prentende si cerrar la plancha del 
Zócalo con vallas, como estaba al principio 
de la pandemia, para evitar que la gente 
se aglomere en la plancha del Zócalo”, dijo. 

El funcionario municipal dijo que el 
-

nitarios en el primer cuadro de la ciudad, 
además de regalar cubrebocas y gel an-
tibacterial. 

Cuestionado sobre si se tiene contem-
plado el cierres en algunas calles, con la 

-
tomóviles, el secretario dijo que no reali-
zará dicha acción. 

En este mismo sentido, dijo que la ope-

ración de antros clandestinos y el relaja-
miento de la población que acude a espa-
cios públicos, son parte de las conductas 
observadas por la autoridad en los últimos 
días, las cuales representan un riesgo para 
el aumento de contagios de coronavirus. 

Ante esta situación, advirtió que si es 
necesario harán uso de la fuerza pública 
para ingresar a sitios donde se lleven a 

         SILVINO CUATE
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Llegada de Ríos Piter,  no 
fue por la relación cercana 
con el gobernador 
Barbosa, Alejo Domínguez
Para el diputado local, Hugo Alejo Do-
mínguez la llegada de Armando Ríos Pi-
ter como rector de la UDLAP no fue por 
la relación cercana que mantiene con el 
gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta.

Destacó que, a partir del cambio de 
rector, la situación para los universitarios 
y la propia vía de la universidad tiene que 
cambiar para bien, en especial por la ex-
periencia que Ríos Piter tiene para tratar y 
atender bajo dialogo cualquier tema.

Hugo Alejo puntualizó que el actual 
rector de la UDLAP es más reconocido por 
su actuar político, pero eso no le resta im-
portancia a su preparación académica y 
profesional. Ahora dijo, solo se está a la 
espera de que las cosas para la universi-
dad cambien para bien, normalizando el 
escenario para los universitarios.

Cabe hacer mención que Rios Piter lle-
go como rector de la UDLAP este lunes, 
siendo su primer anuncio, la salida de los 
elementos armados de la institución.   
          AURELIA NAVARRO

Su paso por la SEDESO 
fue transparente, Islas 
Maldonado
El diputado local, Gerardo Islas Maldo-
nado admitió que aún cuando llegue a 
ser sujeto de investigación en su paso 
por la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedeso), no le preocupa al asegurar 
que su manejo fue con transparencia.

Rechazó que enfrente el mismo es-
cenario de investigación que existe 
sobre el ex titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Movilidad y Transporte, 
Xavier Albizuri.

No obstante reconoció que en su mo-
mento la SEDESO  fue utilizada por ciertos 
grupos con golpeteos políticos ante el uso 
de recursos federales que fueron canaliza-
dos para ciertos sectores afectados por el 
sismo del 2017. Todo resuelto por la Audi-
toria Superior del Estado.

Maldonado atajo que hasta ahora no 
-

tigación en su contra, por lo que con-
sideró que Xavier Albizuri, tendrá que 
responder los señalamientos hacia su 
persona.  AURELIA NAVARRO

Luis Ernesto Derbez asegura que 
sigue siendo el rector de la Udlap

CCE PREFIERE “UN BUEN ARREGLO 
QUE UN MAL PLEITO” Y NEGOCIARÁ 
PREDIO CON BARBOSA

Luis Ernesto Derbez Bautista, sostuvo que 
sigue siendo el rector de la Universidad 
de las Américas Puebla (UDLAP), además 
de que dio a conocer que desde el 29 de 
junio presentaron ante el Tercer Tribunal 
Colegiado un escrito y donde habrá una 
audiencia el 18 o 19 julio, para que se 
resuelva dónde y por qué no se respetó 
las ordenes de suspensión que existían en 

legal y llevar el caso dentro de la norma 
del Estado de Derecho.  

En entrevista para un medio nacional, 
mencionó que también presentó una car-
ta ante la Fiscalía General de la República 
(FGR), así como a la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE), para pregun-
tar si existe una denuncia en su contra, 
donde hasta el momento no hay ninguna 

respuesta, así como saber de la natura-
leza de las acusaciones, para que pueda 
preparar su defensa y demostrar que son 
falsas las imputaciones.

Derbez Bautista, reiteró que la toma 
de las instalaciones, así como la opera-
ción dentro de la UDLAP y los eventos que 
se llevan a cabo, como el nombramiento 
de Armando Ríos Piter, son actos ilega-
les que llevan a cabo el nuevo patrona-
to, pues se encuentra fundamentado en 
acciones de la junta para el Cuidado de 
las Instituciones de la Asistencia Privada 
de Puebla y de su presidente José Daniel 
Vázquez Millán.

Aseguró que optan por seguir un cauce 
jurídico y no mediático, donde vaticinó que 
el nuevo patronato perderá el caso, pues 
han hecho de esto un circo mediático.

meses estaba de candidato a diputado y 
participando como dirigente de un parti-
do Fuerza X México y que de pronto es 
nombrado rector, ya que va contra el es-
tatuto de la universidad, además de que 
no cuenta con los grados académicos que 
no tiene el estatuto, sino porque tampoco 
cuenta con una consulta con el Consejo 

Empresarial para que se pueda nombrar 
un rector interino.

“Dicho estatuto se encuentra vigen-
te desde el 2008 y que es avalado por 
la Southern Association of Colleges and 
Schools”, acotó.

Descartó que sea el Gobierno de Pue-
bla quien está detrás de la toma de las 
instalaciones, pues a su parecer es la jun-
ta para el Cuidado de las Instituciones de 
la Asistencia Privada de Puebla y de su 
presidente José Daniel Vázquez Millán, 
pero dijo que ya no señalaría a nadie, 
pues se encuentra en un proceso jurídico.

“Todas las acusaciones que han saca-
do de desvío de fondos y lo ilegal, son to-
das infundadas y tendrán que ser resuel-
tas como deben ser a través de revisiones 

publicaciones mediáticas”, dijo.
Finalmente, subrayó que es importan-

te que dicha situación se termine y lo más 
seguro es que tenga que ser de manera 
jurídica, pues en este momento de afec-
ta la credibilidad de una universidad, así 
como la afectación en sus estudios de 
alumnos y padres de familia. 

        ALMA MÉNDEZ

El presidente electo por Puebla capital, 
Eduardo Rivera Pérez, se reunió con lí-
deres de los mercados de la ciudad con 
el propósito de establecer un espacio de 
diálogo abierto para buscar soluciones a 
las condiciones de los inmuebles y aten-
der las demandas de los locatarios.

En el mercado “Emiliano Zapata”, Ri-
vera Pérez convocó a las y los comer-
ciantes a ser sus aliados en estas labo-
res y los exhortó a unirse, participar e 
innovar para ser parte de una solución 
en conjunto con el gobierno municipal 
que encabezará.

"Los que estamos aquí coincidimos en 
que queremos que nos vaya bien y que 
les vaya bien a los mercados de nuestra 

ciudad; ese es nuestro mayor interés. Lo 
importante es ponernos de acuerdo en 
cómo lo vamos a hacer. Y hay algo que 
les quiero pedir muy importante: es inno-
var", comentó el alcalde electo.

Como resultado de este encuentro, 
se instalará una mesa de diálogo perma-
nente con los líderes de comerciantes y 
será creada una coordinación de trabajo 
encabezada por el regidor electo, Miguel 
Mantilla, para conducir los trabajos.

Dentro de las principales solicitudes 
a analizar que expusieron los represen-
tantes de mercados en el municipio, 
destacaron los temas de seguridad alre-
dedor de sus instalaciones y acciones de 
reactivación económica.  REDACCIÓN

LALO RIVERA REFORZÓ LAZOS CON LÍDERES DE 
MERCADOS PARA APUNTALAR MEJORAMIENTO

En el mercado “Emiliano Zapata”, Rivera Pérez convocó a las y los 
comerciantes a ser sus aliados en estas labores y los exhortó a 
unirse. FOTO: 

El Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE) aseguró que el 
tema del predio de 6 mil me-
tros cuadrados en la Reserva 
Territorial Atlixcáyotl, es un 
tema que está en los juzga-
dos, pero existe la voluntad 
para llegar a un acuerdo.

El presidente, Ignacio Alar-
cón Rodríguez Pacheco, men-
cionó que buscarán negociar 
con el gobernador, Luis Miguel 
Barbosa, para mantener la 

-
mando que más vale “un buen 
arreglo que a un mal pleito”.

Rodríguez Pacheco expre-
só que el proyecto del nuevo 

consolidado por los problemas 
que acarrea después que el 
predio fue entregado a la em-
presa Blueicon para su cons-
trucción y quien incumplió con 
el contrato por lo que está de-
mandada.

Declaró que a pesar de que 
el mandatario estatal anunció 
que no habrá ninguna prórroga 
para que el organismo cúpula 
en Puebla devuelva este terre-
no por no cumplir con los linea-
mientos establecidos en la do-
nación, el líder empresarial dijo 
que están abiertos al diálogo.

 “Es un tema que ahorita se 

quiere negociar con él, es un 
tema que está en los juzgados 
y depende de los abogados y 
no depende de mi persona, 
lógicamente hay toda la bue-
na voluntad para arreglarlo y 
ustedes saben que es mejor 
llegar a un buen arreglo que a 
un mal pleito”, dijo.

Recordemos que el predio 

de 6 mil metros cuadrados, 
se encuentra en medio de un 
litigio por la construcción del 

para cumplir con el compro-
miso adquirido al momento 
de la entrega en comodato en 
el sexenio del ex gobernador, 
Melquiades Morales Flores. 

    ALMA MÉNDEZ

Armando Ríos es un buen 
perfil para UDLAP
Tras la designación de Armando Ríos Piter 
como rector de la Universidad de las Amé-
ricas Puebla (UDLAP), el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dijo que es un hombre ca-
paz que tiene méritos académicos. Barbosa 
Huerta dijo que es amigo de Armando Ríos, 
pues fueron compañeros en el Senado en la 
coordinación que encabezó.

“Es mi amigo, fue parte de la coordi-
nación de senadores que yo encabecé en 
el senado anterior, y es un hombre estu-
dioso inteligente con estudios, tiene dos 
carreras la de abogado por la UNAM, la de 
economista por el ITAM, y con materias y 
estudios de posgrado en Harvard”, decla-
ró en conferencia de prensa.

Dijo que los rectores deben ser ajenos 
a la disputa jurídica, y no volverse voceros 
de una de las partes, como lo hizo el ante-
rior rector Derbez.

“Estamos viendo que se están toman-
do decisiones, y hay un gran litigio que 
tendrá que resolverse oportunamente por 
quienes tengan jurisdicción para hacerlo”, 
declaró en conferencia de prensa. 

 SILVINO CUATE
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Vacuna contra la gripe Vacuna contra la gripe 
es capaz de proteger es capaz de proteger 

contra complicaciones contra complicaciones 
por el covid-19: estudiopor el covid-19: estudio

LA VACUNA contra la gripe podría pre-
venir que la gente con covid-19 enferme 
de gravedad, según una reciente investi-
gación. 

Sin embargo, a pesar de sus hallazgos, 
los expertos autores del estudio subrayan 
que es muy importante que las personas 
reciban la vacuna contra el covid-19. 

Los pacientes con el covid-19 analiza-
dos en el estudio que fueron vacunados 

probabilidad de desarrollar problemas que 
incluyen apoplejía, sepsis y trombosis ve-

También tienen menos probabilidad de 
ser canalizados en una unidad de cuidados 

de emergencias. Quienes no se aplicaron 
la inyección contra la gripe tuvieron 20 por 

ciento más de probabilidad de terminar en 
una UCI, 58 por ciento más de probabili-
dad de visitar una sala de emergencias, y 
un 45 por ciento más alto de probabilidad 
de desarrollar sepsis. 

Además, tuvieron 58 por ciento más 
de probabilidad de sufrir una apoplejía, y 
40 por ciento más de probabilidad de su-
frir una TVP. Los investigadores revisaron 
datos anónimos de pacientes diagnostica-
dos con el covid-19, tomados de registros 
médicos electrónicos de 56 organizaciones 
de atención médica de todo el mundo, in-
cluidos Estados Unidos y el Reino Unido. 

Hubo 74,754 pacientes en total, divid-
idos entre quienes sí tenían y quienes no 
tenían la vacuna contra la gripe de dos se-
manas a seis meses antes de dar positivo 
al covid-19. Para tratar de hacer las com-

paraciones tan justas como fuera posible, 
los investigadores empataron a los pacien-
tes según los factores de riesgo severo del 
covid-19, como su edad, sexo, si fumaban 
y si tenían padecimientos como diabetes, 
obesidad y enfermedad pulmonar obstruc-
tiva crónica. 

Los hallazgos, que no han sido revis-
ados por sus pares, fueron presentados 
en el Congreso Europeo de Microbiología 
Clínica y Enfermedades Infecciosas en 
línea. 

Al comentar sobre los hallazgos, el pro-
fesor Peter Openshaw, miembro del Gru-
po Asesor en Amenazas Nuevas y Emer-

del gobierno del Reino Unido y quien no 
participó en la investigación, dijo a The 
Guardian:“Podría ser que la vacuna con-

Los pacientes con el 
covid-19 analizados en 
el estudio que fueron 
vacunados contra la 
gripe (influenza) tuvieron 
menos probabilidad de 
desarrollar problemas 
que incluyen apoplejía, 
sepsis y trombosis 
venosa profunda (TVP). 
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Puebla, Pue- La Fis-

calía General del Es-

tado (FGE) de Puebla 
vinculó a proceso a 
Raúl “N” de 34 años 
de edad, supuesto sa-
cerdote, acusado de 
abuso sexual de una 
adolescente de 17 
años en vía pública.

Los hechos se 
registraron el 29 de 
junio de 2021, cuan-
do fue sorprendido realizando tocamientos 
lascivos a una adolescente de 17 años en 
plena vía pública, ante la solicitud de la víc-
tima, los elementos de la Policía Municipal 
de Texmelucan detuvieron a Raúl, quien 
portaba con una credencial donde era iden-

Por su parte, la Fiscalía Especializada 
en Investigación de Delitos de Violencia de 
Género contra las Mujeres expuso datos 
probatorios y obtuvo la vinculación a proce-
so del imputado. Derivado de lo anterior, el 
Juez de Control estableció prisión preventiva 

 REDACCIÓN
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Seguridad Pública de 
Texmelucan continúa  
con modificaciones en 
su plantilla
Debido a una serie de cambios, la integra-
ción  del área de Seguridad Pública  de Tex-

en su integración.
Así lo dio a conocer este lunes  Juan Va-

lentín Alducin Guerra, Director de esa área, 
a través de  la rueda de prensa en la que 
semana a semana comparte los avances en 
materia de seguridad  en el municipio.

Destaco que uno  de los últimos  cam-
bios fue el derivado de los hechos ocurridos 
el pasado juves, en el que dos elementos  
de tránsito  municipal  se vieron involucra-
dos y que culminó  con su despido. 

En este sentido, el funcionario  muni-
cipal  menciona que dichos  cambios obe-
decen al compromiso de garantizar a los 
texmeluquenses una administración trans-

sus autoridades.
Cabe decir que dichas  acciones van de 

la mano de los resultados que en materia 
de seguridad se vienen  generando, y men-
cionó que durante la semana que concluyó, 
se atendieron un total de 175 llamadas de 
auxilio.

Así mismo, destaca que hatsa el día  de 
hoy se registran un total  de 30 bajas,  ya 
que no se han sumado a las acciones para 
el combate a la inseguridad.

De entre estos  estos datos  resaltó que 
incluso el Director de tránsito también fue 
despedido.  CECILIA ESPINOZA

ASEGURAN A PRESUNTOS  
LADRÓN, FUE SEÑALADO DE 
ROBAR UN CELULAR Y DINERO

Por abuso sexual, vinculan 
a proceso a sacerdote en 
Texmelucan

Alerta a vecinos incendio 
en vivero de Texmelucan

Luego de que fuera señala-
do de haber atracado a una 
pareja, una policía de San 
Martin Texmelucan, logro el 
aseguramiento del presunto 
responsable.

De las primeras indagato-
rias, se sabe que el detenido, 
cuenta con antecedentes pe-
nales.

Lo anterior ocurrió, du-
rante un recorrido de vigilan-
cia, dónde se logró detener 
a un sujeto en camino a la 
junta auxiliar de Santa María 
Moyotzingo.

a los cuerpos policiacos que 
minutos antes, dos mascu-
linos los habían despojado 

de un celular y $500, por lo 
que los elementos  policiacos 
encabezados por una policía 
mujer procedieron a la bús-
queda de los dos sujetos se-
ñalados.

Cabe destacar que la 
mujer policía aseguró a uno 
de los presuntos asaltantes, 
quien en su poder tenía la 
cantidad de $500.00 y el ce-
lular, así como un objeto de 
color negro de platico que 
simulaba un arma de fuego. 
El detenido fue puesto a dis-
posición de las autoridades 
correspondientes, quienes  
dictaminarán la situación le-
gal del masculino. 

       CAROLINA GALINDO

Llamada de alerta 
de vecinos de 
Texmelucan por 
quema en un 
vivero; se descarta 
evacuación

El director del Centro Integral de Gestión de 
Riesgos y Protección Civil de Texmelucan, 
Heriberto Valencia Díaz, informó que recibió 
una llamada respecto al humo que se regis-
tró en el vivero, y señala que este incendio 
se registró a causa de quema de charolas de 
plástico negro que ocupan para sus semillas, 
plantas y abono.

Se descarta alguna fuga de gas, se está 
solicitando a la Comisión Federal de Electri-

cidad no realice el corte de suministro de luz 
en esa zona, si fuera necesario de acuerdo a 
las llamas que en un momento determinado 
creciera sólo sería por precaución.

El cuerpo de Bomberos ya se encuentra 
en el lugar laborando para controlar el si-
niestro.

Hasta el momento no es necesario reali-
zar alguna evacuación. 

         REDACCIÓN
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BALEAN A INTEGRANTE 
DE BANDA “LAS 
BURRAS” EN TEHUACÁN
Tehuacán, Pue- En San Diego Chalma, junta auxiliar de 
Tehuacán, ejecutaron a balazos a Saúl “N” de 22 años de 
edad, integrante de la banda “Las Burras”, que se dedican 
al robo de vehículos.

Los hechos se registraron cuando Saúl “N” estaba 
acompañado de su pareja sentimental Daniela “N” de 15 
años, quien resultó lesionada con tres impactos de bala en 
diversas partes del cuerpo.

Al lugar arribaron elementos de la Policía Municipal y 
técnicos en urgencia al llamado a través del 911, para brin-
dar la atención a la pareja que se encontraba en un vehícu-
lo de color blanco, sin embargo, el hombre ya no contaba 
con signos vitales, mientras que la menor fue trasladada al 
Hospital para recibir atención médica.

Aunado a lo anterior, personal de la Agencia Estatal de 
Investigación llegó al lugar, para realizar el levantamiento 
del cadáver y realizar las investigaciones correspondientes, 
ya que no se descarta un posible ajuste de cuentas, pues 
los vecinos argumentan que fueron al menos 10 detonacio-
nes las que escucharon.  REDACCIÓN

DETIENEN A TRES 
POR PORTACIÓN DE 
ARMA DE FUEGO SIN 
LICENCIA EN ATLIXCO
Atlixco, Pue. Agentes de la Policía Mu-
nicipal de Atlixco se encontraban reali-

zando recorrido de seguridad y vigilan-
cia sobre la calle 3 Norte a la altura del 
número 405 de la colonia Centro, cuan-
do se percataron de que una camioneta 
Tracker color gris le dio un golpe a una 
motocicleta y de la cual se bajaron tres 
masculinos para llegar a un acuerdo.

Los elementos de Seguridad Pública 
se acercaron para ver la situación, los 

elementos les comentaron a los suje-
tos que se les haría una inspección, al 
realizarla a uno de ellos le encontraron 
dentro de sus pertenencias un arma de 
fuego tipo pistola con un cargador abas-
tecido, así como 30 cartuchos útiles ca-
libre .22.

Por esta razón fueron detenidos de 
manera inmediata, quienes dijeron lla-

marse Luis Ángel “N” de 33 años de edad, 
Andrés “N” de 37 y Pablo Antonio “N” de 
32, y trasladados a las instalaciones de 
la comisaría de Atlixco para realizar los 
trámites correspondientes y ser puestos 
a disposición de la Fiscalía General de la 
República por el hecho probablemente 
delictivo de portación de arma de fuego 
sin licencia.  PAOLA AROCHE

Sentenciado a 22 años 
de prisión por homicidio 
en Tlapanalá

El occiso fue interceptado por el 
sentenciado quien disparó en su 
contra, privándolo de la vida

Resultado del aporte de ele-
mentos probatorios, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla 
logró que se dictara sentencia 
condenatoria contra Catalino 
N., responsable del delito de 

A través de actos de inves-
tigación se estableció que el 
15 de julio de 2018 en el mu-
nicipio de Tlapanalá, el occiso 
fue interceptado por el sen-
tenciado quien disparó en su 
contra, privándolo de la vida.

Cuando intentaba escapar, 
Catalino N., fue detenido por 

elementos policiales quienes 
lo pusieron a disposición del 
Agente del Ministerio Público.

Posterior a ello, la Fisca-
lía de Investigación Regional 
acreditó la comisión del delito 
y la responsabilidad de Catali-
no N., quien fue sentenciado 
por el Tribunal Unitario de En-
juiciamiento a una pena priva-
tiva de la libertad de 22 años. 
También se le condenó al pago 
de la reparación del daño ma-
terial por 106 mil 032 pesos, 
y por daño moral 88 mil 360 
pesos.  REDACCIÓN
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EL SECRETARIO de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard, ad-
mitió que buscará la Presidencia 
en 2024 y agradeció al presidente 
Andrés Manuel López Obrador por 
considerarlo como posible relevo.

Durante la conferencia matuti-
na de este martes, el canciller ase-
guró que cuando se den las nor-
mas y los tiempos estará prepara-
do para participar.

“En primer lugar dije que hay 
que agradecer al presidente que 
nos tome en cuenta. En segundo 
lugar, faltan dos años y medio, 
dediquémonos a trabajar, sea-

demás, actuamos en función de 
eso, no perdamos la concentración 
de lo que estamos haciendo.

“Seamos consistentes, perse-
verantes y leales, y por supuesto, 
que cuando se den las normas y 
lleguen los tiempos, -estamos a la 
mitad del gobierno-, cuando eso 
llegue, estemos preparados para 
participar de acuerdo a las reglas 
que en su momento se darán. Eso 
es en esencia lo que ahí se dijo, es 
verdad la información y por eso 
se dijo, para que no haya especu-
lación.

que tuvo con sus más cercanos 
colaboradores donde dijo que bus-
cará la candidatura presidencial 
para 2024.

“Le vamos a tomar la palabra al 
presidente (…) Sí, sí vamos a com-
petir”, aseguró durante una re-

Estado de México.
De acuerdo con el diario Refor-

ma, en su mensaje, según nar-
raron algunos asistentes, reprochó 
que un grupo al interior de More-
na haya emprendido una campaña 
para matarlo “políticamente” tras 
el desplome de una trabe de la 
Línea 12 del Metro, que causó la 
muerte de 26 personas; sin em-
bargo, dijo sentirse tranquilo con 
el avance de las investigaciones.

“Me daban por muerto, me han 
matado políticamente muchas 
veces, pero aquí estamos. Vamos 
a participar respetando las reglas 
del juego”, dijo Ebrard.

A la reunión acudieron vari-
os funcionarios de la SRE, legis-
ladores, y colaboradores añejos 
como la diplomática Carmen More-
no Toscano y Óscar Argüelles; o 
jóvenes como Daniel Sibaja, síndi-
co reelecto de Ecatepec y allegado 
a su vez del presidente nacional 
de Morena, Mario Delgado. Tam-
bién Carlos Candelaria, director de 

-
cillería; Daniel Millán, su jefe de 

Ebrard 
confirma que va por 

Presidencia en 2024; “
estaré listo para cuando 

sea el momento”
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asesores; Nunila Pedraza, activista 
política en Ocoyoacac; Luis Walton, 
ex dirigente de Movimiento Ciu-
dadano en Guerrero e Ismael Bur-
gueño, delegado de Morena Baja 
California.

Juan Carlos Natale, del Partido 
Verde Ecologista, subió a las re-
des sociales una fotografía junto 
al funcionario federal. “¡Un orgullo 
ser tu amigo y estar contigo, so-
bre todo, desde el principio de la 
nada, por la sucesión presidencial! 
¡Gracias por considerarme en este 
gran pero pequeño evento que re-
alizaste de amigas y amigos y por 
la oportunidad de participar en el 
proyecto! Vamos con todo Marcelo 
24”, escribió.

“TODOS TIENE DERECHO” 
López Obrador dijo que todos los 
que quieran participar tienen dere-
cho, aunque la gente decidirá y 
pondrá a cada quien en su sitio.

Destacó que los miembros de su 
gabinete están cumpliendo con sus 
responsabilidades, por lo que hay 
un relevo generacional.

“La gente ya es la principal 
protagonista del cambio, ya hay 
democracia plena, ya son los ci-
udadanos los que deciden, ya es 
muy poderosa la fuerza de la opin-
ión pública (…) Todos los que qui-
eran participar, mujeres y hombres 
están en su derecho y ya dejar en 
el pasado esas prácticas del ta-
padismo, la designación del dedo”, 
señaló.
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